

## 125 Jahre Schützenverein Dinklage

von Bernhard Heimann.

---

Laut Chronik, die anlässlich des diesjährigen Jubelfestes vom Schützenverein herausgegeben wurde, gibt es gesicherte Gründungsunterlagen frühestens aus dem Jahre 1872. Über frühere Feste ist nichts bekannt, und darum gibt es auch keine Aussagen über die Beweggründe zur Veranstaltung des ersten Schützenfestes.



Schützenfest 1934: Majestät Bernhard Schumacher, ganz rechts der spätere Präsident Weiß und links Tamburmajor Schumacher.

Bestimmt muß man die Gründung eines Schützenvereins vor dem geschichtlichen Hintergrund der damaligen Zeit sehen. Am 26. Februar 1871 hatte Bismarck mit der Dritten französischen Republik Frieden geschlossen. Die deutschen Armeen hatten einen schnellen Sieg errungen. Begeisterung darüber war überall in deutschen Landen zu spüren. Noch heute bezeichnen wir die Jahre nach dem Krieg 1870/71 als die „gute alte Zeit“. Von der einsetzenden stürmischen wirtschaftlichen Entwicklung im jungen Deutschen Reich wird man auch in Dinklage etwas mitbekommen haben, so daß sich alsbald lebensfrohe Dinklager Bürger entschlossen, ein Schützenfest zu veranstalten. Zumal lediglich die Bürgerliedertafel von 1860 für etwas Festlich- und Fröhlichkeit im sonst eher tristen Alltag gesorgt haben mag.

Damit war 1872 ein Anfang gemacht! Unterbrochen von den Kriegsjahren fand später jährlich ein Schützenfest statt. Immer wieder hat es Männer